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ABSTRAK 

Firna Afivah, Strategi Guru Pendidikan Agama Islam dalam Meningkatkan 

Sikap Religius Siswa SMK PGRI 3 Bogor di Masa Pandemi. Jakarta: Prodi 

Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, April 

2022. 

Pembinaan sikap religius pada siswa di usia remaja bukanlah hal yang mudah, ditambah 

adanya pandemi Covid-19 dua tahun kebelakang ini yang berdampak pada Pendidikan sehingga 

pelaksanaan kegiatan belajar mengajar pun harus diadakan secara daring (online) dari rumah. Hal 

ini menjadi tantangan baru bagi seorang Guru khususya Guru PAI yang memiliki peran dalam 

pembinaan akhlak dimana hal tersebut berkaitan langsung dengan sikap dan perilaku siswa yang 

proses pembelajarannya tidak dapat digantikan oleh kemajuan teknologi. Penelitian ini bertujuan 

untuk mengidentifikasi dan mendeskripsikan strategi yang digunakan Guru PAI dalam 

meningkatkan sikap religius siswa SMK PGRI 3 Bogor di masa pandemi dari perencanaan, 

pelaksanaan sampai hasil dari strategi yang digunakan Guru PAI di SMK PGRI 3 Bogor.  

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan menggunakan pendekatan 

kualitatif yang mendeskripsikan secara mendetail dan sesuai dengan temuan di lapangan 

mengenai strategi Guru PAI dalam meningkatkan sikap religius siswa SMK PGRI 3 Bogor di 

Masa Pandemi. Sumber data diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dan kuesioner. Kegiatan 

penelitian dilakukan pada bulan Februari-Maret Tahun 2022 dengan menyebarkan kusioner 

kepada siswa SMK PGRI 3 Bogor melalui gform dan juga wawancara ke beberapa siswa serta 

Guru PAI. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori tentang strategi Guru dan teori 

tentang dimensi religius siswa. 

Hasil penelitian mengenai strategi Guru PAI dalam meningkatkan sikap religius siswa 

dimasa pandemi yaitu teridentifikasinya dua strategi yang digunakan Guru PAI diantaranya yaitu 

strategi umum dan strategi khusus. Strategi umum yang dilakukan Guru diantaranya: 

memaksimalkan dalam mengembangkan konsep diri sebagai guru, terampil dalam 

berkomunikasi, bersikap transaksional, melibatkan siswa dalam kegiatan. Sedangkan strategi 

khusus yang digunakan Guru PAI ketika Guru akan menyampaikan pembelajaran melalui KBM 

yaitu dengan menyusun rencana pembelajaran yang akan digunakan saat KBM berlangsung baik 

dari segi model, metode atau teknik mengajar maupun pendekatan. Adapun teknik mengajar yang 

digunakan Guru PAI untuk mendukung model, metode dan pendekatan pada saat berlangsungnya 

KBM saat BDR diantaranya: menyesuaikan diri, mendengarkan siswa, menyadari situasi, 

melakukan tes/uji asumsi, memberikan umpan balik. Potret dari sikap religius siswa di masa 

pandemi tidak mengalami peningkatan ataupun penurunan, hal tersebut menunjukkan bahwa 

strategi yang digunakan Guru PAI pada saat pandemi dapat mempengaruhi sikap religius siswa 

SMK PGRI 3 Bogor meskipun tidak ada peningkatan siswa yang signifikan. 

 

Kata Kunci: Strategi Guru PAI, Sikap Religius Siswa, Masa Pandemi 
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ABSTRACT 

 

Firna Afivah, Strategy of Islamic Religious Education Teachers in Improving 

Religious Attitudes of Students at SMK PGRI 3 Bogor in the Pandemic Period. 

Jakarta: Islamic Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta 

State University, April 2022. 

Fostering religious attitudes in students at a young age is not easy, plus the Covid-

19 pandemic in the past two years has had an impact on education so that the 

implementation of teaching and learning activities must also be held online from home. 

This is a new challenge for a teacher, especially an Islamic education teacher who has a 

role in moral development where it is directly related to the attitudes and behavior of 

students whose learning process cannot be replaced by technological advances. This study 

aims to identify and describe the strategies used by PAI teachers in improving the 

religious attitudes of students at SMK PGRI 3 Bogor during the pandemic from planning, 

implementing to the results of the strategies used by PAI teachers at SMK PGRI 3 Bogor. 

This study uses a descriptive type of research using a qualitative approach that 

describes in detail and is in accordance with the findings in the field regarding the strategy 

of PAI teachers in improving the religious attitudes of students at SMK PGRI 3 Bogor in 

the Pandemic Period. Sources of data obtained from observations, interviews, and 

questionnaires. The research activity was carried out in February-March 2022 by 

distributing questionnaires to students of SMK PGRI 3 Bogor through a form and also 

interviews with several students and PAI teachers. The theory used in this study is the 

theory of the teacher's strategy and the theory of the religious dimension of students. 

The results of the study on the PAI teacher's strategy in improving students' 

religious attitudes during the pandemic were the identification of two strategies used by 

PAI teachers, namely general strategies and special strategies. The general strategies 

carried out by the teacher include: maximizing in developing self-concept as a teacher, 

skilled in communicating, being transactional, involving students in activities. 

Meanwhile, the special strategy used by PAI teachers when the teacher will deliver 

learning through KBM is by compiling a lesson plan that will be used during the teaching 

and learning process, both in terms of models, methods or teaching techniques and 

approaches. The teaching techniques used by PAI teachers to support models, methods 

and approaches during the teaching and learning process during BDR include: adjusting, 

listening to students, being aware of the situation, conducting tests/testing assumptions, 

providing feedback. The portrait of students' religious attitudes during the pandemic did 

not increase or decrease, this shows that the strategies used by PAI teachers during the 

pandemic can affect the religious attitudes of students at SMK PGRI 3 Bogor, although 

there is no significant increase in students. 

 

Keywords: PAI Teacher Strategy, Students' Religious Attitude, Pandemic Period.  
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 ملخص 

اقف الدينية لطلاب  خلال  SMK PGRI 3 Bogorفيرنا عفيفة، استراتيجية معلمي التربية الدينية الإسلامية في تحسين المو

 . 2022الجائحة. جاكرتا: برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية، كلية العلوم الاجتماعية، جامعة جاكرتا الحكومية، أبريل 

 

في العامين   Covid-19إن تعزيز المواقف الدينية لدى الطلاب في مرحلة المراهقة ليس بالأمر السهل ، بالإضافة إلى أن جائحة 

الماضيين كان لها تأثير على التعليم بحيث يجب أيضا تنفيذ أنشطة التعليم والتعلم عبر الإنترنت من المنزل. هذا تحد جديد للمعلم ،  

ي له دور في التنمية الأخلاقية حيث يرتبط ارتباطا مباشرا بمواقف وسلوكيات الطلاب الذين لا يمكن  الذ PAIوخاصة معلم 

في  PAIاستبدال عملية تعلمهم بالتقدم التكنولوجي. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد ووصف الاستراتيجيات التي يستخدمها معلمو 

الوباء من التخطيط والتنفيذ إلى نتائج الاستراتيجيات المستخدمة من  أثناء SMK PGRI 3 Bogorتحسين المواقف الدينية لطلاب 

 . SMK PGRI 3 Bogorفي  PAIقبل معلمي 

 

يستخدم هذا البحث نوعا وصفيا من البحوث باستخدام منهج نوعي يصف بالتفصيل ووفقا للنتائج في المجال فيما يتعلق 

خلال فترة الجائحة. يتم الحصول على مصادر  SMK PGRI 3 Bogorب في تحسين المواقف الدينية لطلا  PAIباستراتيجية معلمي 

من خلال توزيع استبيانات  2022البيانات من نتائج الملاحظات والمقابلات والاستبيانات. تم تنفيذ النشاط البحثي في فبراير ومارس 

. النظرية المستخدمة في هذه PAIومعلمي  من خلال المنصات وكذلك مقابلات مع العديد من الطلاب SMK PGRI 3 Bogorعلى طلاب 

 الدراسة هي نظرية استراتيجية المعلم ونظرية البعد الديني للطالب. 

 

في تحسين المواقف الدينية للطلاب أثناء الوباء هي تحديد استراتيجيتين يستخدمهما   PAIنتائج البحوث حول استراتيجية معلمي 

عامة والاستراتيجيات الخاصة. تشمل الاستراتيجيات العامة التي يقوم بها المعلمون ما يلي:  ، بما في ذلك الاستراتيجيات ال PAIمعلمو 

تعظيم تطوير مفهوم الذات كمدرس ، ومهارة في التواصل ، والتعامل ، وإشراك الطلاب في الأنشطة. وفي الوقت نفسه ، فإن  

هي تجميع خطة درس سيتم   KBMمون التعلم من خلال عندما يقدم المعل PAIالاستراتيجية المحددة التي يستخدمها معلمو 

سواء من حيث النماذج أو الأساليب أو تقنيات ونهج التدريس. تشمل تقنيات التدريس المستخدمة  kbmاستخدامها عندما يحدث 

ما يلي: التكيف ، والاستماع إلى الطلاب ، وإدراك المواقف   BDRأثناء  kbmلدعم النماذج والأساليب والنهج أثناء   PAIمن قبل معلمي 

م التغذية الراجعة. لم تزد صورة المواقف الدينية للطلاب خلال الوباء أو تنقص ، ، وإجراء الاختبارات / افتراضات الاختبار ، وتقدي

 SMK PGRI 3 Bogorأثناء الوباء يمكن أن تؤثر على المواقف الدينية لطلاب  PAIفهي تظهر أن الاستراتيجيات التي يستخدمها معلمو 

 على الرغم من عدم وجود زيادة كبيرة في الطلاب.

 

اقف الدينية للطلاب, فترة الجائحة PAIية: استراتيجية معلم الكلمات المفتاح  , المو
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